

Ganadores del Alfaguara

Nicaragüense 1942' cubano AAE 8399  
Sergio Ramírez y Eliseo Alberto, 5849

## voces latinoamericanas de la novela

El ex vicepresidente nicaragüense Sergio Ramírez y el escritor cubano Eliseo Alberto fueron los ganadores del primer Premio Internacional Alfaguara de Novela, el que les fue otorgado por partida doble en una decisión inusual. Ramírez obtuvo el premio por su novela "Margarita, está linda la mar", y el cubano Alberto, afincado en México, ganó con la obra "Caracol Beach".

Carlos Fuentes, presidente del jurado, dijo que el jurado tomó la "decisión inusual" de otorgar dos primeros premios, dotados cada uno con 175 mil dólares, y agradeció a la editorial que aceptara la singular recomendación.

### Extremos personajes

"Caracol Beach", del cubano Alberto, "crea, con un lenguaje audaz, siempre sorprendente, un destino en el que el azar rompe a cada momento la lisura de lo cotidiano", destacó el jurado en sus consideraciones. En esta obra "un conjunto de personajes absolutamente inocentes o absolutamente culpables enloquece ante el gris de la realidad y desemboca en una historia de violencia, injusticias y locuras que reinventa y actualiza las formas de la gran tragedia clásica, en una perfecta metáfora de este fin de siglo", consideró el jurado.

Varios miembros del jurado resaltaron también el trabajo de Alberto, el lenguaje de su novela y su capacidad narrativa, y recordaron que es también un "excelente" guionista de cine, que ha colaborado en películas como "Guanatanamera".

Además de Fuentes, el jurado lo integraron el guionista español Rafael Azcona, la autora chilena Marcela Serrano, el literato argentino Tomás Eloy Martínez, el editor mexicano Sealtiel Alatríste, y el periodista español y director de Alfaguara, Juan Cruz.

### Ramírez, rebotante

De la novela de Ramírez, el jurado destacó que se trata

de "una obra total, rebotante de pasión y de nobleza literaria". "En 1907, Rubén Darío llega a León, Nicaragua, y escribe en el ahanico de una niña de nueve años un poema inolvidable: 'Margarita, está linda la mar'", señaló en sus consideraciones. Y añadió: "Medio siglo después, esa chiquilla y su hermana, convertidas en personajes esperpénticos, se ven envueltas en la trama de una conjura para matar al dictador Anastasio Somoza. Con esa historia, y con un lenguaje de constante belleza, Sergio Ramírez construye una novela en la que caben la poesía, la ciencia, las crueldades y los delirios de América en este siglo".

De Sergio Ramírez que fue vicepresidente de Nicaragua de 1984 a 1990, y fundó en 1995 el Movimiento Renovación Sandinista, Fuentes subrayó que es un autor representativo de la literatura de Nicaragua, pero también de toda Centroamérica, de América Latina, y de la literatura española de ambos lados del Atlántico.

El Premio Internacional Alfaguara de Novela 1998, también dotado de una escultura del artista español Martín Chirino, se entregará en el mes de mayo en Madrid, coincidiendo con la publicación simultánea de las novelas galardonadas en España y en los 16 países latinoamericanos donde la editorial tiene sedes.

El escritor mexicano defendió la idea de que este Premio Internacional Alfaguara de Novela pretende recompensar obras escritas en lengua española, sin consideraciones de países, ya que, en su opinión, "son todas de un solo territorio".

Tanto Ramírez como Alberto han publicado ya en Alfaguara obras como "Un baile de máscaras", en el caso de escritor nicaragüense, e "Informe contra mí mismo", en el caso del autor cubano.

El Premio Internacional Alfaguara de Novela se convocó en Madrid el 23 de abril del pasado año. Al concurso se presentaron un total de 802 novelas, procedentes de todo el ámbito de la lengua española, 257 de España y 345 de América. (EFE)

## Sergio Ramírez y Eliseo Alberto, voces latinoamericanas de la novela. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Sergio Ramírez y Eliseo Alberto, voces latinoamericanas de la novela. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile